



Primavera e invierno

—Descansamos aquí un ratillo?
—Como tú quieras; pero yo preferiría llegar hasta el sitio de costumbre. No me gusta variar. Hace ya mucho tiempo que, como tregua del paseo vespertino, reposamos en el banco de aquella esquina, y no quisiera concederme un descanso antes de que hayamos hecho el recorrido de costumbre.

—Como quieras, Juanín; yo lo decía porque me ha parecido verte respirar con algo de fatiga. Pero, en fin, haz lo que quieras, y sigamos...
Quienes así hablaban eran dos ancianos espesos que, con pasos tardos y menudos, y cogidos del brazo, en mutuo y necesario apoyo, avanzaban por el magnífico paseo. Entulados los dos—quizás por costumbre, quizás por el hijo muerto—, tocábase el con una gorra que, a pesar de su reducido vuelo, ocultaba parte de una cara tan rugosa como simpática. Ella marchaba junto al esposo, más que como su mujer, como una madre cariñosa que conduce al niño de la mano para evitarle toda suerte de peligros callejeros. Sus manos cuidaban, de vez en vez, de volver su situación adecuada a la tupida y larga gasa negra del sombrero que en revueltos juguetones, movida por el viento, amenazaba tenazmente a los quevedos y la gorrita del anciano.

—Ya llegamos—exclama éste—. Pero, mira, Pepita... ¡Qué contrariedad! Se nos ha adelantado esa pareja, y van a protestar si nos sentamos con ellos.

—¡Bah! ¡Qué importa!—responde la esposa. Nosotros no nos metemos con nadie, y allá ellos...; que hagan y digan lo que quieran. Anda, anda, no seas tonto; vamos a sentarnos.

—Tienes razón. Sentémosnos. Y si no les agrada la compañía, ¡que se aguanten, caray! Tampoco a nosotros nos gusta que nos quiten "nuestro" banco. Además que, en cuanto te comas tú un par de bombones, nos volvemos despaquito hacia casa, que hace un venticillo Sur que no me gusta nada; ¡pero nada, nada!...

Los jóvenes no han podido ocultar su contrariedad al verse en compañía de los viejecitos y, al cabo de unos minutos, abandonaron su asiento.

—Vámonos de aquí, que esto se está poniendo muy feo!—ordenó el novio, mientras que la muchacha ocultaba su rostro en un pañuelo chiquitillo para disimular una sonrisa demasiado fuerte y acaso irrespetuosa.

Y, diciéndose sus amores y sus esperanzas, los jóvenes dejaron a los viejos en "su" banco. Doña Josefa ha oído las palabras del galán y, consultando con su marido, le pregunta: —¿Has visto qué falta de educación?

—No te preocupes, mujer. Son jóvenes y eso les disculpa. Quieren estar solos para que nadie sorprenda el secreto de sus palabras. ¡Pobrecillos! Les enfada nuestra presencia, sin pensar en que también ellos serán viejos algún día. Y, si no llegan a serlo, peor que peor... ¡Ja, ja, ja!

Y su risita cascada y sencilla llega, como una reconvencción paternal, a los jóvenes que, poco a poco, enlazados sus cuerpos en una caricia sensual, van perdiéndose a lo lejos, mientras que doña Pepita, pensando con sus dedos blancos y arrugaditos un caramelo, le ofrece a su "Juanín", cariñosa, triunfante: —Anda, Juanín, cómete éste, que es de chocolate!...

Santoral

Día 23 de Julio, sábado.—Santos Apollinar, obispo y mártir; Apolonio, Rasifu, Eugenio y Teófilo, mártires; Liborio, obispo; Santas Brígida, viuda; Rómula y Primitiva, vírgenes.

Sol en Leo: Canfcula.—Sale a las 5,52 de la mañana y se pone a las 8,42 de la tarde. Luna nueva, el día 28, en Leo.

Viales

De Zaragoza llegaron las señoritas Concha y Pili Tejero, y don Francisco Villarroja y familia.

FELIPE RESTAURANT DE MODA

NARRICA, 3 y EMBELTRAN, 4
—De Madrid vino don Angel Bilbao.
—De Logroño, nuestro querido amigo, el culto catedrático de aquel Instituto, don Benigno Marroyo y su distinguida esposa.

Dr. CASTAÑEDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído. ANDIA, número 5, segundo

—A Fuenterrabía se trasladó, desde Madrid, don Enrique Cavestany con su familia.
—Se encuentra en Gestona doña Tomasa López Domínguez, viuda de Chávarri.
—De Madrid se trasladó a Zarauz, don Carlos Sobrino.

"EISA" Oquendo 10, 1.

Actualmente salda los vestidos y abrigos de verano.
—A Oñate, también de la corte, doña Esperanza de Onís.
—De Madrid se trasladaron a Biarritz, la

marquesa de Castañiza, con su bella hija, y el marqués de Sanoha.

—Del mismo punto llegaron a Zarauz, la marquesa de Prado Ameno(acompañada de sus bellas hijas.

—De la capital de Vizcaya llegó nuestro particular amigo, don Eustaquio de Urco-la, acompañado de su Sebastián.

—Vino de Pamplona doña Carmen Jorge, con sus encantadoras niñas.

—Ha llegado el acaudalado comerciante madrileño, señor Gómez Rodulfo.

—Marchó a Madrid, para regresar dentro de breves días a San Sebastián, el ilustre doctor don Gregorio Marañón.

—Ha salido para París y otras capitales del extranjero, con objeto de ampliar o perfeccionar sus conocimientos, el joven Dr. Gil Clemente Múgica.

—Marcharon a París el ex presidente de la Diputación, don Vicente Lafitte y su hijo el doctor en Medicina, don Vicente.

—Se encuentra entre nosotros el príncipe Bibesco, representante de Rumanía en España.

—Ha marchado a Biarritz, donde pasará la temporada veraniega, la bellísima señorita Martí Crespo.

—Se encuentra entre nosotros, don Jesús Gabaldón.

—Los condes de Torrubia han salido para París.

—De Madrid llegó don Manuel Lizarriturry.

—Llegaron de Madrid la señora viuda de Osorio y sus hijos.

—Llegaron de Madrid los condes de Torata y Javier, la condesa de Casa Valencia y el duque de Tovar.

—El marqués de Hubel, la marquesa de Villalba y el marqués de la Esperanza.

—Igualmente se halla pasando el verano en nuestra ciudad el embajador de los Estados Unidos en Madrid.

—Ha marchado a Deauville, don Leandro Arocena.

—De Londres ha llegado don Lorenzo A. de Lazcano.

—Se halla en nuestra ciudad, acompañado de su distinguida esposa y familia, nuestro particular y querido amigo don Angel Aldecoa, ex presidente de esta Audiencia. El señor Aldecoa pasará aquí todo el verano.

Hotel María Cristina

Gran acontecimiento artístico el domingo, 24 GRAN extraordinario té de moda con el famoso jazz-band PADUREANO, que viene actuando en todas las fiestas dadas ante Sus Majestades.

ORQUESTA LARROCHA - COTARELO

Letras de luto

En Zumaya dejó de existir en la madrugada de ayer el señor don Telesforo Urruzuno y Echániz, siendo muy sentido su muerte por cuantos le conocieron y pudieron apreciar sus bellas prendas personales. Enviamos a sus afligidos sobrinos don Modesto, doña Adoración y doña Francisca, y demás familia, nuestro sentido pésame.

De sol a sol
AL VUELO

El tiempo hermoso que disfrutamos contribuyó en gran parte a que la población presente un aspecto animadísimo y que cada día vaya en aumento la alegría y el bullicio que en todas partes se respira.

Estamos en pleno verano y no cesan de llegar viajeros, como puede verse en todos los hoteles, en la playa de la Concha y en los centros de reunión, que van resultando insuficientes para contener tanto público como a ellos acude.

Se sigue hablando en todas partes de los asuntos que de algún tiempo a esta parte interesan a la ciudad, y es conversación obligada manteniéndose el mismo disco, con ligeras variaciones.

También la muerte del señor Elósegui ha hecho que su nombre, lleno de alabanzas para todo el mundo, sea recordado con cariño y respeto por cuantos en vida le trataron.

El Ayuntamiento, en justo tributo al ex alcalde, suspendió ayer la sesión en señal de duelo, duelo que es general en Donostia.

En los centros oficiales no hubo noticias de interés, ni tampoco los sucesos fueron dignos de mención.

La animación se condensa por las mañanas en la playa de la Concha, donde continúan las regatas, siendo don Alfonso uno de los que más disfrutan del sport náutico.

En el Príncipe se estrenó la obra del pastor poeta, que fué del agrado del público.

Y ayer no recordamos que haya ocurrido ninguna otra novedad.

ASORDEP.

Cine-Frontón Urumea

"LA HEROINA DE SANTA ELENA"
Hoy, sábado, se proyectará en el Uruea, esta soberbia y emocionante cinta americana de la que son principales intérpretes las célebres "estrellas" Paulina Starke y Ana O. Nilson.

Mañana, domingo, a petición y por última vez, se proyectará el picaresco y divertido vodevil "La princesita Tru-La-Lá", genial creación de Lillian Harvey y Dina Gralla.

TRASPASO

centro población, acreditado comercio de tejidos, camisería y géneros de punto, con facilidades. Razón en esta Administración.

Abrigos y vestidos

Liquidación de preciosos modelos seleccionados en las mejores Casas de París. EULALIA AGUIRRE (de Madrid).-- Avenida de la Libertad, 33, 1.º

ZARAUZ

Para merendar después del CIRCUITO, está recomendada la terraza de moda del GRAN CAFÉ DE LA MARINA Unico en la playa

Los populares
"Umore-Ona" y el Circuito Automovilista

El próximo lunes, primer día de carreteras, a las siete y media de la mañana, un nutrido grupo de animosos jóvenes de ambos sexos, partirá a los acordes de la gaita y el tamboril, del domicilio social de la popularísima Sociedad del barrio de Gros, para trasladarse a la espléndida pradera de "Telleri Gain", alquilada expresamente para los socios y sus amistades.

Se pone en conocimiento de todos los socios, que en Conserjería se facilitarán tarjetas para los que no pretendan acudir, desde por la mañana, y que, sobre todo para los invitados, será indispensable la presentación de la correspondiente tarjeta.

Igualmente se hace observar a cuantas señoritas desean asistir a esta excursión, que es necesario se asisten en los pliegos abiertos al efecto, o lo hagan saber a la Comisión por mediación de cualquier socio.

Para la cena que, a base de "cashueledas" se celebrará el próximo jueves, ruega la Comisión que a fin de facilitar los trabajos de organización, se inscriban cuanto antes los que desean asistir, ya que las listas se cerrarán el próximo martes.

En la Diputación

VISITA E INVITACION
El presidente señor Luzuniz, recibió la visita del príncipe Bibesco, de Rumanía, que fué a invitarlo a las solemnes exequias que hoy se celebrarán en Santa María, por el alma del rey Fernando de Rumanía.

EL PESAME
Se ha enviado un sentido pésame a la familia del ex alcalde señor don José Elósegui, fallecido en Andoain.

Unión Cerrajera

MONDRAGON
El Consejo de Administración de esta Sociedad convoca a los señores accionistas a junta general ordinaria que se celebrará en MONDRAGON el día 10 de Agosto próximo, a las once de la mañana, en su domicilio social, Fábrica de Zaldivar.

Para poder asistir a la junta se necesita poseer diez o más acciones, que se depositarán éstas o sus resguardos de depósito en la Caja social antes de las diez y media de dicho día.

Mondragón, 21 de Julio de 1927.—El presidente, Fermín de Resusta.

TEATRO VICTORIA EUGENIA

Hoy, sábado, tarde y noche BENEFICIO DE AURORA REDONDO "La tonta del bote"

Únicas representaciones Butaca: 3,50 Palcos: 18,00

Frontón de Ermua

Grandes partidos de pelota para los días 25 y 26 del presente mes:
Día 25, a las cinco de la tarde, Oyarbide y Artamendi II contra Echave IV y Artazo II. Habrá un segundo partido.
Día 26, a las cinco de la tarde, Irureta hermanos contra Echave III y Chiquito de Mallavia.

✠

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor

Don José Elósegui y Martínez de Aparicio

EX SENADOR DEL REINO; EX GOBERNADOR DE SANTANDER Y GRANADA; EX ALCALDE DE SAN SEBASTIAN; GENTILHOMBRE DE SU MAJESTAD; GRAN CRUZ DE ISABEL LA CATOLICA; MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD DE SAN SEBASTIAN, ETCETERA, ETCETERA

descansó en la paz del Señor el 22 de Julio de 1927
después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

***** R. I. P. *****

Su esposa, la excelentísima señora doña María Lizarriturry y Calisalvo; sus hijos, doña Mercedes, doña Carmen, doña María Luisa, doña María y don José; hijos políticos, don Jesús de Elorz y don Jorge Maumejean; nietos; madre política, excelentísima señora viuda de Lizarriturry; hermanos políticos, tía, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que tendrá lugar hoy, SABADO, a las ONCE Y MEDIA, en la iglesia parroquial de SANTA MARIA, de esta ciudad. San Sebastián, 23 de julio de 1927

Por expresa disposición del finado no se admiten coronas.

En todas las iglesias y ca pillas de San Sebastián se celebrarán misas en sufragio de su alma.

Los Excmos. e Ilmos. Sres Nuncio de Su Santidad, Cardenal primado, Obispos de Vitoria, Pamplona, Madrid, Valencia, Orihuela, Santander, Ciudad Real, Granada y Zaragoza, hanconcedido indulgencias en la forma acostumburada.